

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 5 DE DICIEMBRE DE 1806.

SAXONIA.

Dresde 2 de Noviembre.

S. A. E. ha mandado publicar de oficio que se han terminado las hostilidades entre Saxonia y Francia.

A consecuencia de un bando publicado en Erfurt y en el Principado de Eischfeld, han tomado los Franceses posesion formal de aquellos paises, y de todo el territorio Prusiano que media entre el Elba y el Rhin; con cuyo motivo se cobran los impuestos, y se administra todo de cuenta del Emperador de los Franceses.

ALEMANIA.

Lubeck 3 de Noviembre.

Hoy ha entrado en esta ciudad el cuerpo de tropas Suecas de 1240 hombres, que estaban en Lauenburgo, á las órdenes del Coronel de Morian. Ayer pidió este Oficial á nuestro Senado que le concediese pa o libre; pero habiéndosele negado á causa de la neutralidad, los Suecos forzaron las puertas, y entraron á pesar de la oposicion del Senado. Tambien se resistió este á dar alojamientos á la tropa; pero como es tanta la fuerza de los cañones, que su vista sola basta para echar por tierra las resoluciones que parecen mas conformes á razon, á ningun soldado le falta su respectivo alojamiento. Mañana marchará este cuerpo á Travemunda, en donde se embarcará para Stralsund.

Hamburgo 6 de Noviembre.

No hay noticia de la llegada de los Rusos, y probablemente no sabremos nada de positivo en el particular hasta que nos lo digan los diarios del ejército grande.

En Hannover y en los paises circunvecinos se advierte que los ánimos estan generalmente dispuestos á la prudente resignacion que piden las circunstancias del dia. Todos son de sentir que es inútil el obstinarse en hacer resistencia al Emperador de los Franceses. Esta opinion contribuye á facilitar la victoria; por lo qual pudiera en cierto modo decirse que tiene ya conquistado lo que le queda por conquistar. Así es que los políticos no discurren ni forman cálculos sobre lo que la Francia puede, sino sobre lo que quiere hacer; no parece sino que la Europa se ha puesto en sus manos, para recibir el sistema político que quiera darle.

Del contenido de varias cartas de las fronteras de Polonia podemos deducir, con algun fundamento, que los habitantes de aquella desventurada nacion se prometen grandes mudanzas políticas. Y á la verdad, no será extraño que los Polacos se acuerden de lo que fuéron, y pesen lo que podrán ser si se ponen baxo la proteccion poderosa de la Francia. Es mucha tentacion para ellos la de imaginarse que podrán volver á hacer figura entre las naciones independientes; y las circunstancias actuales dan márgen para creer muy hacederas las cosas que ántes parecian imposibles.

Lauenburgo 1.º de Noviembre.

Ayer salió para Schwerin el Teniente Sueco Peyron, que lleva una carta de S. M. Sueca para el Duque de Mecklemburgo. Se ha dado orden á las tropas Suecas de encaminarse hácia las costas del Báltico. La plaza de Stralsund se ha puesto en estado de sitio, á causa de hallarse en los confines de la Pomerania Sueca los Franceses.

Es increíble la rapidéz con que pelean y triunfan las tropas de esta nacion. Acaba de esparcirse la voz de una accion que han tenido con el cuerpo de ejército del Duque de Saxonia-Weymar, en las inmediaciones de Plauen, con pérdida considerable de los Prusianos.

Bamberga 8 de Noviembre.

Como la Silesia y sus fortalezas estan sin tropa, sin almacenes y sin artillería, es de presumir que las tropas Francesas entrarán en aquella provincia sin que nadie pueda estorbarlo. Dentro de pocos dias se unirán las tropas Saxonas á las de Baviera y de Wurtemberg, puesto que el Elector de Saxonia entra de positivo en la Confederacion del Rhin.

Francfort 10 de Noviembre.

El Rey de Wurtemberg ha creado una Orden de mérito para galardonar á los vasallos que se esmeren con mayor zelo en el desempeño de sus empleos civiles. Mr. de Wintzigerode ha sido nombrado Canciller de esta Orden, en la qual ha de haber 6 Caballeros Grandes Cruces y 6 Comendadores.

No cesan de llegar aquí partidas de Prusianos heridos, que van á Maguncia. Pasan asimismo diariamente muchas tropas, que vienen de lo interior de Francia, y que siguen su camino al ejército grande.

Altona 7 de Noviembre.

Una carta de la Prusia Polaca asegura que han llegado á Posnania, capital del Palatinado del mismo nombre, 25000 Rusos, y que el Emperador Alexandro ha determinado emplear todas sus fuerzas para acabar la guerra de un modo que sea tan honorífico para sí como para su aliado el Rey de Prusia.

La Gazeta de Laybach de 8 de Octubre dice que los Rusos habian apresado en el Adriático 20 embarcaciones de transporte cargadas de víveres, y destinadas para la Dalmacia, lo que ha causado mucha escasez en el ejército Frances.

Con fecha de 3 de Noviembre escriben de Rostock que habia habido una accion entre Franceses y Prusianos cerca de Stavenhagen y de Malchin, y que habian conducido á aquella ciudad varios Prusianos heridos.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 8 de Noviembre.

Avisa el Gobernador general de la India á los Directores de la Compañía, que en aquel pais se gozaba de gran tranquilidad á principios de Mayo próximo pasado.

Ha llegado la esquadra de Sir J. Warren de Terranova á Portsmouth: consta de los navíos Fulminante de 84, Valeroso, Namur, Ramillies, Fama y Héroe de 74 cañones, y de la fragata Amazona de 40. Los nombrados Belleisle de 74 y Atlas de 98 han salido del mismo puerto á juntarse con la esquadra del Canal.

Los dos correos Ingleses, que se dixo habian sido cogidos por los Franceses, se han retirado á Hamburgo, donde hay un gran número de refugiados de todas partes de Alemania. Muchos envian sus caudales y alhajas á Inglaterra, porque la miran como el único lugar adonde no hay que temer que lleguen los Franceses. Es general el espanto que reyna en la Alemania septentrional.

Escriben de Antigua con fecha de 16 de Setiembre haberse experimentado el 9 del mismo mes un terrible huracan en la isla de la Dominica. Con la lluvia copiosa que cayó durante la tempestad, creció de tal modo el rio, que pasa cerca de Roseau, que inundó la ciudad con gran violencia, echando por tierra varias casas y almacenes: mas de 100 personas han perecido. Muchas haciendas de la isla han padecido infinito, y muy pocas embarcaciones se han librado en Roseau y en el fuerte Ruperto. En la Guadalupe y la Martinica se ha experimentado el mismo huracan; pero todavía no se saben ningunas circunstancias de las desgracias que ha ocasionado.

Escriben de Portsmouth el 3 que la fragata *Tisbe*, que ha mas de un mes tiene municiones á bordo, ha recibido orden de desembarcarlas, y de volver á su destino anterior. Tambien aseguran que las tropas reunidas en Falmouth pasarán á las Dunas, y se emplearán en el Continente; pero sin especificar en qué parte.

El Almirantazgo ha publicado un aviso haciendo saber que no necesita ya los buques de transporte forrados en cobre, que hace dias pidió al comercio. Es de presumir que en vista de las noticias tristes que se han recibido del Continente, los Ministros han abandonado la grande expedicion que proyectaban. La esquadra Rusa ha entrado en Portsmouth, y segun parece no irá á su destino, ó á lo ménos se retardará su salida.

Por un navío Americano se sabe que el corsario Frances *Anacreonte* ha apresado, despues de un combate de dos horas y media, una de dos embarcaciones de la Compañía de la India, procedentes de la China, que aguardaban en la isla de Sta. Helena á otros dos que salieron de allí mismo para regresar juntos á Inglaterra. Llámase el buque apresado *Warrin Hastings*; y es uno de los mayores que tenia empleados la Compañía, y de los mas ricamente cargados.

Ya han empezado las elecciones de Vocales para el nuevo Parlamento. Mr. Sheridan, en calidad de candidato por Westminster, halla un competidor muy fuerte en Mr. Paull, que tiene el aura popular. Tambien se ha presentado como candidato el Almirante Hood, que al parecer no cede

ventaja á Mr. Sheridan. Mr. Paull tenia anoche 792 votos: Sir Samuel Hood 553, y Mr. Sheridan 394.

Se han recibido noticias de todos los navíos que componen la esquadra de Sir R. Strachan, excepto de la fragata *Década*.

El navío *Hibernia*, de 110 cañones, que montaba Lord S. Vicente, ha entrado en Plimouth á repararse. Del mismo puerto ha salido un parlamentario con 70 prisioneros Franceses para Morlaix, donde se cangearán.

El General Sincoe, nombrado Comandante en jefe para la India, ha fallecido el domingo en Topsham: algunos dias ántes habia estado en Torbay á disponer lo necesario para su partida: dexa á su muger con 9 hijos. Era un Oficial muy apreciable.

HOLANDA.

Haya 14 de Noviembre.

Han entrado en el Texel muchas embarcaciones cargadas de granos con bandera neutral; de manera que estan los almacenes provistos con tal abundancia, que es imposible que carezcamos de ellos este invierno.

Se trabaja con mucha actividad en las baterías que se levantáron el año pasado en Lieburgo, Penningsweer y Spaarndam para la defensa de Amsterdam. Ha llegado ya una parte de la artillería necesaria para armar estas baterías.

El General Daendels, Comandante del cuerpo de ejército que manda la provincia de Groninga, ha entrado en la Frisia oriental, y se ha aposeñado de la ciudad de Embden, donde ha establecido su cuartel general. Esta es una adquisicion muy interesante para Holanda, pues la hace dueña de la navegacion del Ens. Embden tiene un puerto excelente, donde siempre se ha hecho un comercio considerable: perteneció en otros tiempos á las Provincias-Unidas; pero habiéndose apoderado de la Frisia oriental el Rey de Prusia en 1744, tuvieron que ceder Embden á aquel Príncipe por una suma de dinero.

Escriben de Utrecht que la Direccion departamental de aquel distrito ha recibido orden de S. M. para que inmediatamente se hagan los preparativos necesarios para hacer inundaciones delante de la línea del Creb. Advierte la Direccion que los interesados tomen las precauciones necesarias para evitar los perjuicios que la inundacion podria causar en sus propiedades; y por otra parte convida á los habitantes que favorezcan esta providencia, tomada por el bien general.

El Consejo Supremo de la Guerra ha sentenciado la causa seguida de oficio contra Pedro Berenger, ex-Gobernador general de la Colonia de Surinam. Le han declarado incapaz de servir al Rey, degradado de sus honores militares, y condenado en costas, por no haber cumplido con su obligacion.

El Rey ha nombrado un Gobernador general en Westfalia, que tendrá á sus órdenes un Gobernador de la Oest-Frisia, que residirá en Embden; y habrá otro Gobernador para los Condados de la Mark, de Paderborn, de la Lippe y de Dortmund, que residirá en Hamin. Además se ha nombrado un Contador general para que intervenga en la cobranza de los impuestos.

Las Milicias provinciales del Ducado de Berg ocuparán muy pronto militarmente las posesiones Prusianas de la Westfalia meridional; y toda la Oest-Frisia recibirá guarnicion Holandesa, lo que parece indicar el destino que tendrán estos dos paises.

La vanguardia del ejército del Norte, mandada por el Rey, llegó á Paderborn el 30 de Octubre. A corto rato se presentó un Ayudante del Mariscal Mortier; y anunció al Rey *que se habia declarado la guerra contra Hesse*, y que el cuerpo del Mariscal, demasiado internado ya en el pais, reclamaba el auxilio de este ejército. — Las tropas Francesas y Holandesas se pusieron inmediatamente en camino para Cassel. Como este movimiento fué imprevisto, padecieron en su marcha algunas escaseces y fatigas. — Llegaron cerca de Cassel el 1.º de Noviembre, donde hicieron alto, porque las tropas del Mariscal Mortier ocupaban ya la capital. El Rey entró en la ciudad, y pasó la noche en casa del Ministro de Francia; y al dia siguiente por la mañana volvió á ponerse en camino con su vanguardia para Westfalia.

El objeto de su ida al pais de Hesse fué el de socorrer al cuerpo de Mortier, que temia fuese acometido por el ejército Hesses.

En muchas partes del Reyno se halla ya enteramente formada la milicia urbana, de suerte que puede principiarse á hacer el servicio de la tropa veterana. Se observa generalmente que concurre gustosa la gente á la formacion de los cuerpos urbanos; y es de esperar que dentro de poco tiempo sean sus fuerzas respetables.

Escriben de Flesinga, que esperan en Zelanda un cuerpo de tropas Francesas que defiendan esta provincia de las empresas que puedan intentar los Ingleses.

SUIZA.

Basilea 4 de Noviembre.

Los movimientos extraordinarios de las tropas en los Estados Austriacos habian causado algunos rezelos de las intenciones secretas del Gabinete de Viena; pero se han desvanecido con la declaracion que ha hecho el Embaxador Austriaco en Suiza, de que el Emperador su amo se mantendrá neutral en la presente guerra.

FRANCIA.

Paris 21 de Noviembre.

DIARIO TRIGESIMOPRIMO DEL EJERCITO GRANDE.

Berlin á 12 de Noviembre.

La guarnicion de Magdeburgo desfiló ayer 11, á las 9 de la mañana, delante del cuerpo de ejército del Mariscal Ney. Se hallan en nuestro poder 20 Generales; 800 Oficiales; 22⁰⁰ soldados, Cabos y Sargentos, entre ellos 2⁰⁰ artilleros; 54 banderas; 5 estandartes; 800 cañones; un millon de libras de pólvora, é innumerables materiales para artillería y pontones.

El Coronel Gerard y el Ayudante Ricard presentaron esta mañana al Emperador, en nombre del 1.º y 4.º cuerpos, 60 banderas y estandartes tomados en Lubeck á las tropas del General Prusiano Blucher: los 4⁰⁰ ca-

ballos, cogidos al enemigo en esta accion, pasan al depósito de Potsdam.

En el diario 29 se dixo que el cuerpo del General Blucher se componia de 16⁰ hombres, entre los quales habia 4⁰ de caballería. En esto se padeció equivocacion, pues se tomaron 21⁰ prisioneros, los 5⁰ de caballería; de suerte, que de resultas de estas dos capitulaciones, tenemos 120 banderas y estandartes y 43⁰ prisioneros. — El número total de prisioneros hechos en la campaña pasan de 140⁰; el de banderas tomadas de 250; el de piezas de artillería de campaña de 800, y el de cañones hallados en Berlin y en las plazas que se han rendido pasa asimismo de 4⁰.

El Emperador hizo maniobrar ayer á su guardia de infantería y de caballería en una llanura cerca de las puertas de Berlin.

El General Savary con su columna volante marchó á Rostock; tomó 40 ó 50 buques Suecos en lastre, y los mandó vender inmediatamente.

Carta de Mr. de Duben al Rey de Suecia, fecha en Viena á 15 de Octubre de 1806, interceptada por los Franceses.

Segun las noticias recibidas ha pocos dias de Cáttaro, y que parecen auténticas, el 22 de Setiembre los Franceses han padecido una grande derrota, en la qual los Rusos y Montenegrinos les han muerto mucha gente, y tomado 18 cañones (1). La Embaxada Francesa en esta Corte no niega absolutamente la verdad de este suceso, bien que solo dice que los cañones no han caido en poder de los enemigos; pues viendo los Franceses que no podian conservarlos, los arrojáron al mar. A lo que parece, Bonaparte ha abandonado por ahora el pensamiento de internarse en Dalmacia (2); y se sabe con bastante certeza que las fuerzas que tiene en este pais ascienden á unos 6 ó 7⁰ hombres (3) desde que sacó un cuerpo para reforzar el ejército de Massena en Italia, el qual, segun todas las noticias, se halla en muy mal estado; por manera que si Bonaparte no pudiese enviar pronto un refuerzo considerable, los Franceses tendrán quizás que evacuar dentro de poco el Reyno de Italia (4). Tambien hablan de un plan concertado entre

(1) El Ministro de Suecia puede sin duda alguna desear que destruyan al ejército Frances en Dalmacia; pero parece increíble que su delirio le haga desear que la Rusia embista y destruya á la Puerta: tanto peor para él si es este su modo de pensar. Sus corresponsales de Viena le engañan: el General Marmont ha derrotado completamente á los Rusos y á los Montenegrinos, rechazándolos hasta Castel Nuovo, cuyos arrabales han quedado reducidos á cenizas, y destruyendo la guarnicion de Corfú, que habia desembarcado con ánimo de hacer grandes hazañas, que han venido á parar en el parto de los montes, como todo lo que hace la Rusia.

(2) ¡Qué ignorancia manifiesta este Ministro en su carta! ¡Cómo puede internarse el Emperador en Dalmacia, si es dueño de toda ella y de los Estados de Ragusa?

(3) Estas son las artes de los enemigos de la Francia. Antes de la guerra dicen que no hay tropas en Francia; luego que esta alcanza victorias, las atribuyen á la superioridad del número, y dicen que los Franceses eran diez contra uno. Venid acá, hombres incorregibles é insensatos, ¿quereis ser testigos de la ruina total de los tronos de vuestros Soberanos?

(4) Muy particular es la lógica de este Ministro de Suecia. ¿Cómo puede creer que el que es dueño de Bolonia y de Rímimi, no pueda enviar socorros de Italia

Josef Bonaparte y Massena, de retirarse á las fronteras de los Estados Pontificios (5) para reunir sus fuerzas, y aguardar socorros: en general es muy crítica la situacion de los Franceses en toda Italia; y si los aliados tienen ventajas en Alemania, cundirá la rebelion desde la Calabria hasta los Alpes (6). Bonaparte ha querido introducir la conscripcion en los Estados Venecianos recién usurpados; mas no lo ha conseguido, pues un destacamento de gendarmes, enviado con este objeto, quedó destrozado. El público ignora este hecho que acaba de suceder, porque se le han ocultado de propósito; pero yo sé de buen original que es cierto (7).

La Embaxada Francesa en esta Corte ha procurado de nuevo esparcir voces acerca de un convenio entre Francia y Prusia. La falta de noticias del teatro de la guerra nos priva de todos los medios de refutar estas voces, á que realmente casi nadie da crédito, y aguardamos á cada instante la noticia de haberse empezado las hostilidades (8). Lo único que hasta ahora sabemos de los ejércitos es que una division Francesa ha entrado en Bayreuth sin ninguna resistencia de los Prusianos, quienes habian evacuado esta provincia para reconcentrarse en las fronteras de Saxonia.

Aseguran algunas cartas particulares de Hannóver que el General Blücher ha cogido 1000 caballos de remonta, que venian del pais de Holstein para los asentistas del ejército Frances.

Aseguran que el haber consentido el Elector de Wurtzburgo en tomar al ejército de Nápoles, y que se vea obligado á enviarlos desde Zara? Estos Ministros, que ni aun siquiera saben geografía, tienen los Gabinetes en las Cortes para que sepan todo lo que pasa, y traten los asuntos mas serios de las naciones.

(5) Es imposible que el Ministro de Suecia haya visto el plan concertado entre el Rey de Nápoles y su General. Los Franceses estan en el corazon de la Calabria: 8000 Franceses estan en el Reyno de Nápoles; y qualesquiera ejércitos enemigos que desembarquen en sus costas perecerán en ellas.

(6) Estas sí que son ilusiones; ya se ve: con algunos Regimientos de húsares se toma posesion de Italia. Pero ¿quién ha dicho tantas y tan buenas especies al Ministro de Suecia? No seria malo saberlo. Regístrense los archivos de los Gabinetes; léanse las correspondencias de los Ministros, y se hallará que siempre en casos de ligas se ha procedido y se ha hablado de este mismo modo y en estos mismos términos. ¡Desdichados aquellos Príncipes que fundan su política en semejantes informes!

(7) Los Estados Venecianos se engrien de haber sacudido el yugo de la opresion; obedecen á las leyes sin necesidad de *gendarmes*; y el Ministro Sueco tiene luces muy cortas y muy poca experiencia, si piensa que sea posible ocultar sucesos de bastante entidad para influir en los asuntos políticos del mundo.

(8) Pues ya estais satisfechos. Han sido vanos todos los esfuerzos de la Francia para no entrar en guerra con Prusia. La Prusia, como Potencia militar, se acabó ya, y como Estado político está á la discrecion del vencedor: 1600 hombres, que componen la quinta parte de vuestros ejércitos Suecos, estan ya prisioneros. Los Agentes que teniais en la Pomerania han entregado los bagages y los fugitivos que se habian acogido á vuestras baterías: y es un Sueco quien habla, quien desea la destruccion de la Francia y del Imperio Otomano, la gloria y la prosperidad de la Rusia; quien se dexa llevar de un odio infundado, y huella los mas sagrados intereses de su patria.

parte en la Confederacion del Rhin, ha sido porque le han forzado á ello del modo siguiente: quando Bonaparte llegó á Wurtzburgo aseguró que el Ministro del Elector en Paris habia ya firmado el proyecto que le habian presentado sobre el particular, en cuyo supuesto esperaba la aprobacion del Elector; pero es de creer que el argumento mas perentorio para concluir este asunto ha sido el estar sus Estados ocupados por una gran parte del ejército de Bonaparte (9).

Todavía no ha llegado el correo Turco; pero de ayer acá corre por cierto que ha habido mudanzas considerables en el Ministerio de la Puerta, y que el partido Ruso ha vencido. Un ejército Ruso ha entrado tambien en Valaquia.

Esta tarde hemos tenido la mala noticia de un encuentro que hubo ayer entre Prusianos y Franceses, en que el General Tauenzien fué rechazado con alguna pérdida (10).

Se sabe por un pliego de oficio recibido de Nápoles, con fecha de 5 de Noviembre, que el famoso caudillo de los rebeldes *Fra-Diabolo*, que talaba los campos y sublevaba los habitantes, ha sido arrestado en Salerno, y conducido á Nápoles el 3 del mismo mes. A su Secretario le hicieron prisionero algunos dias ántes en el monte de Gárgaro con toda la correspondencia.

El dia 10 del corriente murió el Duque de Brunswick en Altona de resultas de sus heridas.

Del 4 al 13 del corriente han pasado por Metz 6357 prisioneros Prusianos, que van á parar á la segunda y quarta divisiones militares.

NOTA. *Estándose imprimiendo esta Gazeta se han recibido papeles de Francia, y en el Monitor del 25 de Noviembre se halla haberse firmado el 16 la suspension de armas entre el Emperador de los Franceses y el Rey de Prusia, como mas extensamente se dirá en la Gazeta próxima.*

ESPAÑA.

Ronda 7 de Noviembre.

El Real cuerpo de Maestranza de esta ciudad, en obsequio de los dias de nuestro augusto Soberano, y en observancia de su instituto, conduxo el 4 del corriente los Reales retratos de SS. MM. en una carroza con guardia de Caballeros al vidrio, seguida de otro coche de respeto, hasta colocarlos en el balcon adornado á este fin, que tiene en su plaza propia; y á mas de la guardia competente de Caballeros con espada en mano, habia al pie de él una compañía de granaderos del Regimiento de infantería de Ex-

(9) Es gracioso el modo con que suponen que entró el Elector de Wurtzburgo en la Confederacion del Rhin. El tratado se ha firmado en Paris ántes de la guerra; y el Emperador ha mostrado el afecto personal y la amistad que profesa al Gran Duque, dándole el Ducado de Wurtzburgo, y admitiéndole despues en la Confederacion: estos han sido los únicos motivos de haber dado á un Archiduque una posesion tan hermosa quando S. M. I. estaba en Viena. Es demasiada ingratitud.

(10) Pues si este leal Sueco se desazona tanto con las primeras victorias de los Franceses, sentimos en el alma que tenga que pasar todavía tragos mas amargos, quando las desgracias de sus compatriotas sucedan á las de los Prusianos.

tremadura, y piquete del de caballería de Alcántara: despues executó un lucido manejo de caballos, lances de carrillos y vistosas escaramuzas, concluyendo con parejas á los Reales retratos, que se retiraron con la misma pompa y forma á las casas del Teniente de S. A. D. Francisco Josef Vasco, y colocados baxo el competente dosel, se sirvió un espléndido refresco á la Nobleza de ámbos sexôs, Clero, Religiones, Cuerpos civiles, y todos los Militares existentes aquí, tocando las orquestas; y concluyó la funcion con bayle, que duró hasta las 7 de la mañana siguiente.

Madrid 5 de Diciembre.

S. M. se ha servido nombrar para el Arcedianato, vacante en la Catedral de Calahorra por fallecimiento de D. Victor Pablo Aguiriano y Gomez, á D. Josef Ventura Duro y Solano, con retencion de la Canongía que obtenia de la misma Iglesia: para la Canongía vacante en la Colegial de Sta. Fe, en el Arzobispado de Granada, por muerte de D. Josef Antonio de los Rios, á D. Martin Luque y Lozano: á D. Miguel Rivas y Aleu para un Beneficio compuesto de dos unidos, vacante en la Parroquia de Cambrils, Diócesi de Tarragona, por fallecimiento de D. Miguel Planas: á D. Miguel Ferrer para otro con cargo de Sochantre, vacante en la Colegiata de S. Feliu de Gerona por muerte de D. Antonio-Comas.

S. M. se ha servido conceder en los Regimientos de infantería de América y Princesa Tenencias á los Subtenientes D. Ignacio de Galli y D. Josef Ximenez Bagues, el primero de granaderos: en el segundo batallon de infantería ligera de Voluntarios de Barcelona se ha servido promover á Capitan segundo al Teniente D. Juan Martin de Arévzlo; á Teniente al Subteniente D. Francisco de Paula Grifols, y á Subteniente de bandera al Sargento primero D. Ramon Prats: en el batallon de infantería ligera de Voluntarios de Tarragona á Subteniente de bandera al Cadete D. Joaquin María de Arespacochaga.

S. M. se ha servido nombrar á D. Antonio Mediano Sartolo para la Vara de Alcalde mayor de la villa de Brozas, territorio de la Orden de Alcántara, de primera clase ó entrada.

En América. En el Regimiento de infantería de Nueva-España se ha servido S. M. promover á Teniente de granaderos al de fusileros D. Francisco Gonzalez; á Teniente al Subteniente de granaderos D. Josef Galindo; á Subteniente de granaderos al de fusileros D. Tadeo Martí, y á Subtenientes de bandera al Cadete D. Francisco Canseco, y al Sargento primero de granaderos D. Josef Cano: se ha dignado conferir el Regimiento de infantería de la Luisiana al Coronel D. Carlos Howar, Teniente Coronel del mismo cuerpo; la Tenencia Coronela al Coronel D. Francisco Maxímiliano de St. Maxent, Comandante del tercer batallon; esta resulta al Sargento mayor, graduado de Teniente Coronel, D. Josef María Moreillo; y la Sargentía mayor al Capitan, graduado de Teniente Coronel, D. Francisco Collell.

El REY se ha servido conferir el empleo de Coronel del Regimiento de Milicias urbanas de caballería de S. Pablo de Chaleques, en el Reyno del Perú, á D. Manuel Castañeda y Matos, Capitan del mismo cuerpo.

Edicto llamando á oposicion á la cátedra de Física experimental vacante en el Real Seminario de Nobles de Madrid. Don Andres Lopez de Sa-

gastizabal &c. Hacemos saber: „Que hallándose vacante en dicho Real Seminario la cátedra de Física experimental por fallecimiento del Dr. D. Juan Manuel Perez, que la obtenia, ha mandado S. M. por Real orden de primero de este mes se saque á concurso en la forma que previenen las constituciones del Seminario. A cuyo fin se advierte, que el sueldo de dicha cátedra es de 12⁰ rs. al año, con la obligacion de contribuir con la quarta parte del sueldo de un año por una vez, descontada mensualmente en la mayordomía del Seminario á prorata en los dos primeros años del empleo, y con 12 maravedis por escudo de cada mesada para la subsistencia del monte pio, que S. M. se ha dignado conceder á las viudas y huérfanos de sus profesores, á quienes corresponderá de pension la quarta parte de los sueldos que gozaren á su fallecimiento. Se advierte tambien que la obligacion del que la sirviere es enseñar el curso de Física experimental en un año, dando leccion á sus discípulos por espacio de 2 horas por la mañana todos los dias de labor. Ultimamente, que los que aspiren á obtener esta cátedra han de ejercitarse primeramente: escribiendo en castellano una disertacion sobre uno de 3 puntos, que sortearán, de los que hayan elegido de antemano los Censores nombrados por S. M.: la qual trabajarán en el término de 24 horas, en una pieza separada, con el auxilio de un escribiente y los libros que pidieren; y de ella se sacarán en el dia tantas copias quantos fueren los Censores, quedando la original firmada por el Opositor en poder del Secretario. Al dia siguiente acudirá el Opositor á la hora señalada; leerá su disertacion; explicará su artificio y los fundamentos de su doctrina; y responderá á las preguntas y réplicas que sobre ella le hagan los Censores. Será el ejercicio de otro dia disertar de palabra sobre otro punto, que sorteará en el mismo dia que el primero, y responder de pronto á las preguntas que se sirvieren hacerle los Censores sobre qualquiera parte ó tratado de la facultad, demostrando las proposiciones que le pidieren; explicando las máquinas que tuvieren por conveniente, y haciendo los experimentos que se ofrezcan, y por el tiempo que gustaren, con arreglo al curso de Antonio Libes, que se enseña por ahora en el Seminario. — En cuya consecuencia y para que tenga el debido efecto la expresada resolucion de S. M. todos los profesores, así seculares, como eclesiásticos seculares, naturales de estos Reynos, que deseen obtener la referida cátedra vacante, y hacer para ello los ejercicios y sufrir el exámen que se ha indicado, comparecerán en esta Corte ante nos, y el infrascrito Regente de Estudios y Secretario de este Real Seminario D. Manuel de Valbuena, personalmente ó por medio de Procurador, con poder bastante á firmar la oposicion que hayan de hacer; para lo qual se señalan 2 meses de término útil y perentorio, que empezarán á correr desde el dia 7 de Noviembre, y se cumplirán en 7 de Enero de 1807. Al dia siguiente acudirán los Opositores á nuestra posada en el Real Seminario para dar principio á los exámenes y ejercicios correspondientes á la oposicion de dicha cátedra; en cuya censura serán atendidos y propuestos á S. M. conforme á sus méritos y grados, dentro de los términos de rigurosa justicia. Y para que venga á noticia de todos &c.

Por providencia de D. Juan Ximeno, Comisionado Regio para la venta de

bienes eclesiásticos en el Obispado de Málaga, se han sacado á la subasta, por el término de 30 dias contados desde el 10 de Noviembre próximo pasado, las fincas correspondientes á bienes secularizados, y son las siguientes: una casa esquina de la alhóndiga de dicha ciudad, núm. 16, manz. 9, tasada en 38,559 rs.: otra en la calle de las Parras, núm. 19, manz. 115, en 23,171; y otra en la calle de Ginetes, núm. 7, manz. 108, en 20,015. Quien quisiere hacer postura á qualquiera de dichas fincas comparezca en la escribanía de la comision, que exerce D. Josef Aya-la y Gomez; con prevencion de que se rematarán el dia 12 del presente.

Por providencia de D. Estéban de la Madrid, Juez Comisionado Real en la ciudad de Toledo, se saca á pública subasta una labranza llamada las Fraylías, sita en término de la villa del Carpio, de caber 328 fanegas del marco real de 500 estadales, y que con la casa de labor que contiene se ha tasado en 83,660 rs. Quien quisiere hacer postura acuda por la escribanía que exerce D. Juan Sanchez Molero; en la inteligencia de que el dia 15 del presente se ha de celebrar el remate.

A voluntad de su dueño se vende en la villa de Leganes, dos leguas de esta Corte, una casa sita en la calle Real, libre de todo gravámen. Quien quisiere comprarla acuda á D. Manuel Payo Ordas, que vive calle de las Beatas, núm. 10.

Se cita y emplaza á qualquiera que se considere con derecho á los bienes del concurso de D. Francisco Pren y Estebanes, para que en el preciso término de 10 meses, contados desde el 26 de Setiembre último, se presente en el Tribunal de Cádiz, con los comprobantes que lo legitime, á formalizar el que le compete; prevenido que de no hacerlo se procederá por el mero hecho á cancelar las fianzas otorgadas por los acreedores en los repartos hechos, y que los que se verifiquen despues de dicho plazo, se executarán sin dicho reato, parándoles todo el mismo perjuicio que si se practicase con su audiencia y consentimiento.

Eufemia, ó la Muger verdaderamente instruida, sacada de la Elisa del célebre aleman Campe: obra útil á las jóvenes que van á entrar en el teatro del mundo; á los padres, y señaladamente á las madres de familia para dirigir la educacion de sus hijas. Se divide en 4 partes: en la 1.^a se trata del destino de la muger en el mundo: la 2.^a habla del falso mérito de la muger: la 3.^a de su verdadero mérito, y qué clase de conocimientos debe adquirir; y la 4.^a está destinada á quitar la mascara que cubre todos los caracteres de los hombres, para que las mugeres sepan conocerlos, y aprendan las reglas de prudencia que dicta la razon y la virtud: un tomo en 8.^o, con una lámina. Se hallará en las librerías de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y de Villareal, calle de las Carretas.

Quaderno 9.^o y último, en que se completa el tomo 3.^o y la obra de las Fábulas de D. Félix María Samaniego, de la edicion en 8.^o marquilla, adornada cada fábula con una estampa. Los subscriptores y demas personas que hayan tomado los quadernos anteriores podrán ir á recogerle á las librerías de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y de Cerro, calle de las Carretas. Esta obra, que en su desempeño se ha procurado el mayor esmero, consta de 157 estampas, grabadas por D. Manuel Albuerne, D. Antonio Vazquez y D. Pedro Vicente Rodriguez. Se compone de 3 tomos, los quales en adelante no se darán sino por juegos, por cuya razon se venderán á 180 rs. cada uno; pero si alguno quisiere tomar en cantidad, se le hará una rebaxa proporcionada á los juegos que tomare, para cuyo efecto pasará á tratar con uno de los interesados, calle de la Montera, núm. 25.

Compendio de la Historia universal, quaderno 59 (3.^o del tomo 15), con las 6 estampas correspondientes. Se hallará en la librería de Fuentenebro y compañía, calle de las Carretas, á 10 rs. por espacio de dos meses, y despues á 14 rs. En la misma librería continúa vendiéndose á 10 rs. hasta el dia 28 del corriente el qua-

derno 58, el qual despues de dicho plazo costará 14 rs., que es el precio á que se estan vendiendo los 57 anteriores, todo conforme á lo prevenido en el prospecto que se dió con la Gazeta de 31 de Enero de 1801.

Compendio de Teología moral en forma de diálogo, por el P. Charmes, Religioso Capuchino &c.: un tomo en 8.^o: 1.^a edicion latina, de buena impresion, corregida é ilustrada en España. Bien sabido es de los literatos el mérito teológico de este autor, el que ensalza sobremanera el sapientísimo Sumo Pontífice Benedicto XIV recomendando esta obra. Este Compendio, y las obras que expresa el catálogo puesto al fin de él, se venden en pasta en la librería de Castillo y en la de la viuda de Quiroga, y en papel ya plegado en la de Roquel, calle de los Preciados, con el fin de que cada uno (si le parece) pueda mandarlas poner á la rústica, en pasta mas fina &c.

Catecismo histórico, ó Compendio de la Historia sagrada y de la Doctrina Cristiana para instruccion de los niños y niñas, con preguntas y respuestas, y lecciones seguidas para leerlas en las escuelas y otros cuerpos de primera educacion, compuesto por el Abad Fleury, y traducido del frances. Se vende en la librería de Barco, carrera de S. Gerónimo.

Homiliario, ó Coleccion de homilias de los mas excelentes Santos Padres y Doctores de la Iglesia sobre los Evangelios que se cantan en las festividades del año, traducidas del latin al castellano. Principia en el primer domingo de Adviento, y contiene homilias para las fiestas de Navidad, Circuncision, Epifanía, todos los dias de Quaresma, Pascuas y sus octavas: comprehende en suma una declaracion de los Santos Evangelios, dada por los Padres de la Iglesia en público al comun del pueblo en tiempo de errores y persecuciones crueles, y por lo mismo es utilísima á los Predicadores, á Párrocos y padres de familia. Se hallará en tres tomos en 4.^o en la librería de Castillo.

Suplemento, ó continuacion de la obra de *Locis* de Melchor Cano. Se vende en las librerías de Ramos y de Aguilera, y en la porteria de la Merced Calzada: su precio 8 rs. en rústica, 10 en pergamino y 13 en pasta.

La entrada de S. M. I. y R. Napoleon I en la Corte de Berlin; grande y celebrada marcha imperial nueva para forte-piano, con variaciones favoritas, y su gracioso final, se hallarán en la librería de Arribas, calle de las Carretas, en donde se hallan las marchas anteriores de Viena, Ulma, Munich, Memmingen y Austerlitz para piano, guitarra y flauta; y generalmente se halla un completo surtido de todo género de obras de música.

En el almacén general de papeles y obras de música de Escribano, calle de las Carretas, se hallan las obras siguientes: 3 graciosos villancicos nuevos á solo y á duo al nacimiento de nuestro Señor Jesucristo, con acompañamiento de órgano, y su estribillo general para que todos canten y toquen tambores, sonajas &c.: otro idem de calenda á 4 y á 8, con violines, trompas y baxo, de Fr. Joaquin Asiain: otro idem en trio, á tiple, tenor y baxo, con violines y órgano: un quaderno de piezas para tocar el órgano en las misas de aguinaldo, compuesto de 2 pastorelas, 2 marchas, un andante y un rondó: 6 pastorelas graciosas para dicho instrumento: una cantada pequeña, con seguidillas al Niño Dios, con acompañamiento de dicho: gozos á nuestra Señora al misterio de la Concepcion, á duo, con acompañamiento de dicho: 2 misas para Religiosas, á duo, fáciles y puestas sobre el Sacris solemnis y Pange lingua, con acompañamiento de dicho: una grande misa, de Haydn, á 4 y á 8, con toda orquesta: otra idem, de Ponzó, para idem, idem: otra idem, idem: generalmente se halla en este almacén todo género de obras de música.